

## La Confederación del Segura lanza una OPA para reforzar la reserva estratégica de la cuenca

La Oferta Pública de Adquisición para comprar agua que garantice el caudal ecológico del río asciende a 700.000

J. L.ALICANTE

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) acaba de realizar, por segundo año consecutivo, una Oferta Pública de Adquisición (OPA) para la compra de recursos hídricos por valor de 700.000 euros, al objeto de reforzar la reserva estratégica de la cuenca del Segura que permita garantizar el abastecimiento urbano y, en última instancia, también el caudal ecológico.

El otoño más lluvioso de los últimos tiempos permitió albergar alguna esperanza de revertir el agónico ciclo de sequía que asola al sureste peninsular desde hace ya cuatro años, pero poco suele durar la alegría en casa del pobre. Las copiosas lluvias del último trimestre de 2007 han dado paso a uno de los inviernos más secos que se recuerdan, por lo que el Ministerio de Medio Ambiente ya ha empezado a tomar medidas en las cuencas más deficitarias, entre las cuales destaca por encima de todas la del Segura.

Un portavoz de este organismo de cuenca explicó que los recursos hídricos que se adquieran mediante la OPA se destinarán íntegramente a constituir una reserva estratégica para que el suministro en las áreas urbanas no peligre bajo ninguna circunstancia y que, en caso de necesidad, se puedan utilizar estos recursos como caudal ambiental en los ríos Segura y Mundo.

La Oferta Pública de Adquisición, que ya ha sido publicada en el Boletín Oficial del Estado (BOE), es producto de la grave sequía que padece la cuenca del Segura, y se articula mediante la cesión por parte de sus titulares y la adquisición, por parte del organismo de cuenca, de derechos de uso del agua, con carácter temporal y referido al año hidrológico 2007-2008, según informaron desde la CHS en un comunicado de prensa.

Los titulares de los derechos del agua podrán ceder estos recursos hídricos y se les pagará por la cantidad que todavía no hayan utilizado, según explicaron las mismas fuentes del organismo de cuenca, quienes agregaron que la CHS adquirirá todas las ofertas que, cumpliendo los requisitos establecidos obtengan mayor puntuación. Según precisaron las mismas fuentes, el importe máximo de la compensación económica por la cesión de derechos es de 18 céntimos de euro por metro cúbico.

El año hidrológico 2006-2007 se realizó una operación similar que se saldó con la adquisición de 2.929.239 metros cúbicos, que fueron destinados, en su totalidad, a mantener los caudales ambientales en el río Segura, según recordaron desde la Confederación.

### La cabecera del Tajo, al 11,27%

El presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), José María Macías, aseguró ayer en Cuenca que no hay ningún problema de abastecimiento en toda la cuenca, ni siquiera en la zona de la cabecera donde se han registrado los niveles más bajos de aportaciones desde 1912.

La reserva de agua de los embalses de la cabecera del Tajo, Entrepeñas y Buendía, que abastecen el trasvase al Segura, se mantiene en los 279 hectómetros cúbicos, igual que la semana pasada, y permanece al 11,27% de su capacidad total que es de 2.474 hectómetros cúbicos.

El pantano de Buendía (Cuenca) almacena 169 hectómetros cúbicos y dispone del 10,31%, y el de Entrepeñas (Guadalajara) embalsa 110 hectómetros y está el 13,17%.



Restos de un pez muerto en la orilla del pantano de La Pedrera, en Orihuela.